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…В недавнем прошлом остались
шесть лет фермерства в Николаевс�
кой области, куда они с мужем уеха�
ли после окончания экономического
факультета Одесской академии уп�
равления. За это время Татьяна не
только себе, но и другим доказала:
если ставишь конкретную цель, под�
час даже несоизмеримую с соб�
ственными силами, обязательно до�
стигнешь желаемого результата.

Испытав себя (и достаточно ус�
пешно) в работе на земле, молодая
семья все же решила сменить сферу
деятельности. Родился сын, и нужно
было думать о его будущем. Тогда�то
и решили из украинского села ехать
в Россию и заняться пельменно�ва�
реничным бизнесом. Выбор пал на
Мценск, где жили дальние родствен�
ники. Но и тут пришлось начинать с
нуля, так как грянул дефолт, который,
по словам моей собеседницы, оста�
вил им с мужем «друг друга, холо�
дильник да разобранный по частям
тестомес».

Тем не менее, уже в первый год
Татьяна заявила о себе как перспек�
тивный предприниматель, вызвав
интерес к своей продукции на обла�
стной выставке�ярмарке товаров
местных производителей.

А потом главный советчик и по�
мощник — муж Дмитрий — настоял
на том, чтобы Татьяна приняла учас�
тие в отборочном конкурсе на обуче�
ние по американской программе для
предпринимателей «Бизнес для Рос�
сии».

— Меня привлек, прежде всего,
творческий момент, — рассказывает
она. — Для претендентов на поездку
за океан требовалось не только на�
личие собственного малого бизнеса
и знание английского языка. Следо�
вало еще убедительно доказать: чего
ты хочешь достичь в жизни.

Судя по тому, что в числе немно�
гих счастливчиков в апреле 2000 года
мценский предприниматель Татьяна
Солошенко полетела в Америку, ей
это удалось. В городе Атланта в те�
чение полутора месяцев стажирова�
лась в местном ресторане. Повезло
ей не только с практикой. Начинаю�
щая бизнес�леди из далекой России
подружилась с американской колле�
гой Джил — дочерью хозяев, в чьей
семье жила во время пребывания в
Америке. (Кстати, летом нынешнего
года за океан на стажировку отпра�
вился уже Дмитрий и по невероят�
ному совпадению попал в тот же штат
и ту же семью).

Так вот четыре года назад амери�
канская подруга посвятила россиян�
ку в свой бизнес — комиссионный

Маленькая хозяйка
солидного бизнеса
Книга отзывов и предложений в комиссионном магазине

г. Мценска «Я и мама» — на редкость увлекательное
чтиво.

«Спасибо хозяйке Татьяне Юрьевне. Мы вас любим по/
настоящему!»

Ну как же после такого признания не познакомиться с
главной героиней книги?

магазин для детей и будущих мам.
Это и стало поворотным моментом в
жизни предпринимателя Татьяны
Солошенко. Решение в пользу комис�
сионной торговли было принято.

СЕКРЕТЫ
ФИРМЫ

Татьяна сравнивала американс�
кую систему комиссионной торгов�
ли с российской. И поняла, почему в
нашем отечестве комиссионная тор�
говля приходит в упадок.

— Во всем мире комиссионный

сбор на принимаемый товар от 50 до
70%, — объясняет она. — В частно�
сти, в Америке — 60%. А у нас на
уровне 20. Разве можно выжить? Пер�
воначально у меня эта цифра равня�
лась 30�ти. Но за четыре года суще�
ствования магазина в три раза по�
высилась арендная плата, а комис�
сионный сбор — всего на 10%. Цены
же по�прежнему остаются низкими.

Повышение ставки комиссионно�
го сбора не уменьшило количества
желающих сдавать в магазин вещи.
Более того, сейчас «Я и мама» очень
востребованный магазин. По
просьбе клиентов он торгует учебни�
ками (по 25 рублей за штуку!), книга�
ми, тканями, сотовыми телефонами,
хотя поначалу эти товары в ассорти�
менте не значились. Сюда несут не�
реализованный товар предпринима�
тели. Помещение магазина букваль�
но утрамбовано вещами. Рациональ�
но используется каждый квадратный
метр площади. Товар располагается
таким образом, что покупателям нет
необходимости задавать продавцам
лишние вопросы: все на виду.

В успехе комиссионного бизнеса
Т. Солошенко несколько составляю�
щих. Сама она охотно раскрывает
«секреты фирмы».

— Удовольствие, которое я испы�
тываю, делая людям приятное, ве�
сомее всяких денег. Ведь мы не только
традиционно продаем  вещи. Четы�

ре раза в год органи�
зуются массовые рас�
продажи, о чем зара�
нее сообщается в ме�
стных СМИ. На прода�
жу выставляются
вещи, за которыми
или комитент вовремя
не пришел, или просто
отказался забирать

назад. Назначается всего две цены:
10 и 25 рублей. А на вырученные день�
ги (как правило, это 3 — 5 тысяч руб�
лей) покупаем игрушки для городских
детсадов. Правда, в последний раз
(это было совсем недавно) деньги
использовали на покупку призов уча�
стникам соревнований «Мама, папа,
я — спортивная семья». Нашу ини�
циативу по проведению этого меро�
приятия поддержали городская ад�
министрация, с которой мы успешно
сотрудничаем, спорткомитет, и со�
стязания превратились в настоящий
общегородской праздник.

— Комиссионная торговля, — про�
должает моя собеседница, — очень
интересный женский бизнес. Ведь
это не просто продать кусок колбасы
и пожелать приятного аппетита. Слу�
чается, принесет человек (а это, как
правило, опять же женщина) вещь на
комиссию и запрашивает явно завы�
шенную цену. И здесь необходимо
умение не только переубедить, но так
поговорить с человеком, чтобы он
ушел довольный и захотел прийти
снова.

Из разговора с Т. Солошенко я уяс�
нила ее жизненное кредо: стараться,
чтобы всем было хорошо. Самое
страшное, — убеждает она своих со�
трудников, — если на вас пожалуют�
ся. Зато радостно слышать: в ваш
магазин приятно заходить, вы «спа�
сибо» говорите. Потому�то идут сюда

и радушие работников этого мага�
зина. И в этом тоже заслуга Татьяны
Юрьевны. Люди у нее действитель�
но замечательные. Особенно гордит�
ся она администратором Натальей
Ливинской.

Хозяйка, по ее собственному при�
знанию, хорошо знает нужды каждо�
го своего работника (их у нее трое),
знакома с семьями. Кстати, Татьяна
и Дмитрий Солошенко, большие по�
борники здорового образа жизни,
вовлекают в занятия спортом других.
К примеру, раз в неделю они снима�
ют спортзал для занятий всех семей
своих работников (у Дмитрия на го�
родском рынке точка по торговле од�
норазовой посудой и упаковочным
материалом). Семьями выезжают на
природу, посещают танцевальный
класс в ДК «Металлург». Словом, под�
держивают не только служебные, но
и чисто человеческие отношения.
Поэтому их с полным правом можно
назвать дружной командой.

Ну а каковы отношения между
предпринимателями? Не порождает
ли конкуренция чувство зависти и
недоверия, не способствует ли ра�
зобщенности?

«СИЛА
ПРЕДПРИНИМАТЕЛЕЙ —
В ОБЪЕДИНЕНИИ»

В этом Т. Солошенко уверена.
(«Профсоюза у нас нет, начальника
над нами — тоже. Бьемся в одиночку,
кто как может, а так и задавить лег�
ко»). Идея объединения привела ее в
региональное отделение «Опоры
России». И от этого визита остался
неприятный осадок.

— Меня готовы были принять сра�
зу, уплати я взнос в три тысячи руб�
лей. Однако при этом не спросили,

чего я жду от этого объединения. В
свое время во Мценске создавался
союз предпринимательских сил. Но
существовал он больше на бумаге.
Известие о создании областного со�
юза предпринимателей подвигло
нас к тому, чтобы реанимировать
свою общественную организацию.

А исполнительным директором
этой организации избрана Т. Соло�
шенко. К новой обязанности Татьяна
Юрьевна подошла очень ответствен�
но. В Интернете изучает опыт анало�
гичных структур, в том числе и за ру�
бежом, где общественные организа�

ции заметно влияют на разви�
тие социума. Например, у нее
возникла идея создания пакета
услуг для коллег�предпринима�
телей. За символический месяч�
ный взнос в 100 рублей члену
объединения помогут бесплатно
оформить налоговую деклара�
цию, окажут необходимую юри�
дическую помощь. Кроме того, в
пакет входят бесплатное посеще�
ние спортзала и бассейна, заня�
тия фитнесом; демонстрация
собственной продукции на вы�
ставке и т.п. Не нужно быть семи
пядей во лбу, чтобы подсчитать,
насколько несоизмеримо мала
сумма взноса по сравнению с
тем, что предприниматель полу�
чит взамен.

В планах Солошенко и созда�
ние социального фонда, где ак�
кумулировались бы средства на
благотворительные нужды. Кста�
ти, многие мценские предприни�
матели занимаются благотвори�
тельностью, от чего, по словам
Татьяны, «средств у них только
прибавляется». Среди них бра�
тья Судариковы, Л. Бреус, А. Га�
нин, И. Лакшин. Нередко прихо�
дится откликаться на личные
просьбы просителей, которые не
считают зазорным ходить к сво�
им благодетелям даже домой.

Стихийная «текучка» и навела на
мысль о создании специального
благотворительного фонда.

Однако есть проблемы, которые
нельзя решить на местном уровне. И
здесь Солошенко возлагает надеж�
ды на главу Союза предпринимате�
лей области М.С. Позднякова, кото�
рый, выступая на учредительной кон�
ференции в Орле, обещал поддерж�
ку малому бизнесу на местах.

Не случайно темой своей диплом�
ной работы в рамках занятий по Пре�
зидентской программе подготовки
управленческих кадров Т. Солошенко
избрала «Программу развития ма�
лого бизнеса в малом городе». Как
оказалась среди управленцев? Услы�
шав объявление о наборе, поинтере�
совалась, уместно ли ей, предпри�
нимателю, участвовать в проекте,
рассчитанном на руководителей
предприятий среднего звена. Полу�
чив утвердительный ответ, в течение
целого учебного года ездила в Орел,
где на базе техуниверситета прохо�
дили занятия. Кстати сказать, из
предпринимателей она была един�
ственной и пришла к выводу: не сле�
дует жалеть времени на учебу, к тому
же бесплатную. Многое почерпнув
для себя в течение курса обучения, с
блеском защитила диплом. Причем
на английском языке! А теперь учит
немецкий, так как второй этап обуче�
ния предусматривает стажировку в
Германии.

…Смотрю на свою собеседницу и
не перестаю удивляться: сколько в
этой женщине силы и энергии. Вот
она, настоящая опора России — хруп�
кая на вид, зато упорная в достиже�
нии цели.

Галина ПЕТРОВА.

не только продать, но и просто от�
дать какую�то вещь.

Одно из обязательных направле�
ний деятельности предпринимателя
Т. Солошенко — благотворитель�
ность. Одежда, обувь из магазина
регулярно передаются на нужды со�
циально незащищенных детей и
взрослых.

ЭТА ДРУЖНАЯ
КОМАНДА

Те, с кем довелось говорить, обя�
зательно подчеркивали сердечность

Когда Ливенский
автоагрегатный завод стал
со своими автомобильными
фильтрами занимать
заметное место на
отечественном рынке, то на
предприятии поняли, что
нужно менять отношение к
экологии. Причем по целому
ряду причин. Во/первых,
приезжающие на завод
партнеры интересовались
культурой производства. Во/
вторых, грязные стоки,
штрафы, претензии властей
и горожан дорого
обходились самому
предприятию.

Чистая
вода
завода

Благо, автоагрегатчикам
повезло. Им в наследство от
щедрой эпохи развитого со�
циализма досталось недо�
строенное здание, в котором
когда�то намечалось поста�
вить водоочистную станцию.
Здесь хотели очищать речную
воду. Сейчас на предприятии
решили иначе: очистке долж�
ны подвергаться отходы соб�
ственного производства.

Заводчане восстанавлива�
ли мощности станции за счет
сэкономленных средств.
Сконструировали специаль�
ные установки, приобрели
реагенты. Последним штри�
хом в экологическом комп�
лексе  стала тонкая доочист�
ка воды через гравий, уголь�
ный абсорбент двух фракций
и песок. Завод стал получать
из отходов технически чистую
воду.

За опытом на Ливенский
автоагрегатный завод приез�
жают делегации из Орла и
районов области — предста�
вители предприятий, приро�
доохранных структур, эколо�
ги. А специалисты автоагре�
гатного продолжают учиться
у лучших предприятий стра�
ны, посещая семинары в
Санкт�Петербурге.

Заводской отдел по охра�
не окружающей среды, в ко�
тором восемь человек, рабо�
тает в три смены. Есть аттес�
тованная лаборатория, кото�
рая делает анализы воздуха
и воды. Создан отстойник для
сбора дождевых и талых вод
перед их сбрасыванием в
Быструю Сосну. Благодаря
системе очистке воды, на
предприятии намного легче
решаются вопросы с мойкой
деталей, обеспечением сан�
технических нужд и т.д.

Ежегодная экономия
средств от внедрения очисти�
тельного комплекса на заво�
де — порядка 3,6 млн. руб�
лей. В планах автоагрегатчи�
ков — очистка стоков ливне�
вых вод, что позволит исполь�
зовать эту воду в котельных.
Это, как считают специалис�
ты предприятия, сулит за�
манчивую выгоду.

Владимир БАРАБАНОВ.
г. Ливны.

Должность главы сельской адми�
нистрации, по сути, не столько по�
четная, сколько хлопотная. Законо�
дательство о местном самоуправ�
лении наделило сельские и посел�
ковые администрации достаточной
самостоятельностью: свой бюджет,
право распоряжения муниципаль�
ной собственностью, утверждения
планов и правил застройки терри�
тории и так далее.

Но на практике основная пробле�
ма не в нехватке полномочий, а в
недостатке средств. Бюджет Котов�
ского сельсовета — один миллион
двести тысяч рублей, а надо бы
миллионов пять. Ведь хозяйство
немалое: на балансе администра�
ции соцкультбыт, в частности, два
дома культуры, два сельских аку�
шерских пункта, а также «коммунал�
ка» — шесть водонапорных башен,
коммуникации.

Тем не менее Николаю Тихоно�
вичу удалось сделать немало. В
этом мы убедились, когда вместе с
фотокорреспондентом урицкой
районной газеты «Новая жизнь»
Анатолием Бурцевым побывали во

Пять мостов Николая Тихоновича
О главе сельской администрации Котовского сельсовета Урицкого района Николае Сергеевиче
Тихоновиче наша газета однажды рассказывала. Не совсем обычна судьба этого человека. Родом

из Нарышкино, по профессии ветеринарный врач, он долгое время работал вдали от родных мест, в
Магаданской области. Там едва не погиб, провел семь суток в снежных сугробах. В 1996 году

Николай Сергеевич вернулся на родную Орловщину, стал заведовать ветучастком на территории
Котовского сельсовета. А три года назад выставил свою кандидатуру на выборах главы сельской
администрации. И победил.

Из ветеринарных врачей — в главы администрации. Карьера не совсем обычная. Мы встретились с
Николаем Сергеевичем, чтобы узнать, как работается ему в должности главы, что удается сделать

для жителей тех 26 населенных пунктов, что расположены на территории сельсовета.

«владеньях» сельского главы.
Вступив в должность, Николай

Сергеевич вплотную занялся дву�
мя первоочередными проблемами:
поселковыми дорогами и мостами
— там, где в пору весенней распу�

тицы прежде было ни пройти ни
проехать.

Например, из центральной
усадьбы поселка Зареченский в
Сергиевскую неполную среднюю
школу в половодье было не добрать�

ся: опоры старого моста просто вы�
бивало потоком воды. Дети из по�
селка и окрестных деревень в это
время даже не ходили в школу. Пер�
вым делом Тихонович взялся за
строительство этого моста. Преж�
нюю конструкцию пришлось снес�
ти, а на ее месте построили мост
подвесной. На тросах были установ�
лены дубовые сваи, сделан деревян�
ный настил: половодья такому мосту
не страшны. В этом строительстве

сельской администрации помогал
урицкий жилкоммунхоз.

... Мост через Сухую Орлицу не�
большой, но крепкий. Долгие годы
и люди, и машины проезжали к де�
ревне Титово�Матыка прямо через

речку. Сегодня здесь отличный про�
езд.

В воде под мостом резвится упи�
танная плотва. Сей факт очень ра�
дует главу администрации: рыбы в
местных речках прибавилось, даже
щуки появились. Это после того как
восстановили плотину у деревни
Щелкуново.

«В принципе за два�три года нам
удалось решить основные пробле�
мы, которые поднимало население,

— говорит Николай Сергеевич. —
Вопросы были по дорогам, проез�
дам. За три года построили пять
мостов, восстановили плотину. Ре�
шаем проблемы с водой, газом. Га�
зифицировали четыре деревни, ос�

тальные практически все уже га�
зифицированы.  Недавно в дерев�
не Горяново  построили водопро�
вод, причем львиную долю расхо�
дов на него возместила админист�
рация. В общем, основные, «гло�
бальные» вопросы сняты».

«Уазик» главы администрации
останавливается на дороге у пло�
тины, и Николай Сергеевич рас�
сказывает, что когда�то давно
здесь был обустроенный сельский
пляж — любимое место отдыха жи�
телей близлежащих деревень. Но
со временем берега реки зарос�
ли, сама она обмелела, стала ухо�
дить рыба. Плотину восстановили
более года назад на сваях старого
разрушенного моста, уровень воды
подняли на два метра. И речка ста�
ла оживать.

 Перед отъездом мы побывали
на Тихвинском святом источнике,
недавно с заботою обустроенном:
оборудован слив, построена рез�
ная деревянная беседка с куполом.
Выше источника — небольшое озе�
ро, куда в прошлом году запустили
маленьких карасей.

«На следующих выборах сель�
ского главы будете выдвигать свою
кандидатуру?» — спрашиваю у Ни�
колая Сергеевича.

«Следующие выборы еще не ско�
ро — через полтора года», — отве�
чает он. И шутит: «Если так дело
пойдет, боюсь, мне сложно будет
придумывать предвыборные обе�
щания».

Это в том смысле, что у нас пе�
ред выборами очень любят  обе�
щать: мол, решим все проблемы и
сразу. А тут и в самом деле : мосты
построили, воду и газ провели,
речку восстанавливают. Дальше
идет текущая, повседневная, неза�
метная, на первый взгляд, работа.

А может и не нужны будут Нико�
лаю Тихоновичу какие�либо пред�
выборные обещания?

Светлана МАТВЕЕВА.

До того как сделали плотину, речка здесь была, как ручей.  Подвесной мост.
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БОЛХОВ
150 различных документов было

подготовлено во время описи границ
30 сельских администраций района,
города Болхова и территорий, грани/
чащих с соседними областями. Об
этом говорил на очередном аппарат/
ном совещании в райадминистрации
заместитель главы администрации
района С.Ю. Антонцев.

Он сообщил, что эта работа про/
делана в соответствии с законом на/
шей области «О порядке установле/
ния границ муниципального образо/
вания Орловской области и наделе/
нии муниципального образования
статусом муниципального района,
городского или сельского».

Теперь депутаты облсовета долж/
ны утвердить границы болховского
муниципального образования.

ВЕРХОВЬЕ
Два дня во время сева озимых

культур простояла в бездействии
техника в СП «Победа». Причина —
отсутствие горюче/смазочных мате/
риалов. Это сельхозпредприятие
входит в структуру агрофирмы «Вер/
ховская Нива». В общей сложности
план сева озимых здесь выполнен
только на десять с небольшим про/
центов. Для сравнения: в хозяйстве
имени Мичурина этот показатель со/
ставляет 53 процента, в «Славян/
ском» — 34, в «Шатиловском» — 32.

ГЛАЗУНОВКА
Не только прогулы уроков могут

стать теперь причиной отсутствия
учеников на занятиях в Глазуновской
средней школе. Сюда ездят дети из
посёлка Техникумовский. Для них оп/
ределена цена проездного билета на
автобус в 200 рублей. Транспортники
объясняют это тем, что из госбюд/
жета не поступают дотации на по/
крытие убытков от перевозок. Учиты/
вая, что во многих семьях воспитыва/
ется по двое детей, такие ежемесяч/
ные выплаты становятся весьма на/
кладными.

ЗАЛЕГОЩЬ
Со следующего года на сельхоз/

предприятии «Победное» планируют
возродить животноводство. Об этом
сообщил руководитель хозяйства
В.В. Введенский. По его словам, в
2005 году в «Победное» поступит кор/
мозаготовительная техника, а поме/
щения для животных сохранились
ещё со времён колхоза имени
XX партсъезда.

Планируется поставить на откорм
около 80 голов молодняка крупного
рогатого скота. В основном сельхоз/
предприятие будет специализиро/
ваться на доращивании и откорме
бычков. Но, возможно, в будущем
возродится и дойное стадо.

Сейчас подбирается штат рабо/
чих. Одним из основных остаётся
вопрос заготовки кормов. Для этого
нужно увеличить посевы однолетних
и многолетних трав.

КОРСАКОВО
В ближайшее время рабочим дол/

жна быть выплачена оставшаяся
сумма долга по зарплате (499 тысяч
рублей) в ФГУП «Власть труда». Такое
обещание дал руководитель пред/
приятия М.А. Мусаев на очередном
совещании при главе администрации
района А.Н. Ерохине.

Он также отметил, что организа/
ция испытывает проблемы с реали/
зацией зерновых культур. В Орле по
неизвестным причинам не принима/
ли партии зерна с высоким содержа/
нием клейковины. М.А. Мусаев пред/
положил, что кому/то невыгодно
платить больше за высококачествен/
ную продукцию.

Глава администрации района ре/
комендовал руководству ФГУП
«Власть труда» связаться с област/
ным управлением сельского хозяй/
ства, чтобы выяснить, почему стала
невостребованной продукция хоро/
шего качества.

ЛИВНЫ
Представители 15 городов России

приняли участие в соревнованиях по
мотокроссу. Он был посвящён памя/
ти ливенского гонщика и тренера
В. Щиголева. Распределение участ/
ников по заездам производилось с
учётом возраста гонщиков и литража
их мотоциклов.

Победу одержали ливенские мото/
гонщики. На втором месте — пред/
ставители Тамбова.

МЦЕНСК
Выставка/просмотр учебной и ме/

тодической литературы открылась в
канун нового учебного года в цент/
ральной районной библиотеке имени
И.С. Тургенева. Представленные кни/
ги по лингвистике, литературе, пра/
ву, экономике, экологии интересны
как преподавателям, так и учащим/
ся. Также читатели могут ознако/
миться с новинками справочной ли/
тературы. Выставка будет работать
до 13 сентября.

НАРЫШКИНО
Прогнившие канализационные и

водопроводные трубы, обветшавшая
кровля и перекосившиеся оконные
рамы, часть которых не закрывается
даже летом. Таковы были условия
проживания престарелых людей в
Подзаваловском доме ветеранов в
последние годы.

Однако сейчас из федерального
бюджета на ремонт здания выделен
миллион рублей. Начат ремонт кров/
ли, обновляются старые коммуника/
ции. Заменят и оконные блоки и две/
ри. Интересно, почему капитальный
ремонт здания не производился так
долго? Будем надеяться, что после
реконструкции ветераны не будут
страдать от текущей крыши и неза/
крывающихся окон.

Информагентство «ОП».

МЕСТНОЕ САМОУПРАВЛЕНИЕ
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— Геннадий Михайлович, прими/
те наши поздравления с назначе/
нием на должность проректора
сельскохозяйственной академии
имени Тимирязева и пожелания
удачи на новом месте. Тем более,
что в последние годы ученые из
провинции нечасто бывают вос/
требованы в столице…
— Для меня это было уже не первое

приглашение из Москвы. На этот раз
предложили   должность проректора ака�
демии со статусом директора высшей
школы управления и бизнеса. Я очень
долго шел к этому непростому решению
и дал согласие лишь по той причине, что
тематика  будущей работы близка к тому,
чем занимался несколько десятилетий,
к теме кандидатской и докторской дис�
сертации «Социально�политический ас�
пект аграрных преобразований».

Приглашение считаю в значительной
степени признанием высокого автори�
тета именно орловского опыта аграрной
политики. Нашей области повезло в том,
что губернатор Е.С.Строев начал реа�
лизовывать политику развития рыноч�
ных отношений в АПК еще с середины
1970�х годов. Сначала были безнаряд�
ные звенья, коллективы интенсивного
труда, потом арендные отношения, за�
тем развитие фермерского движения,
разработка механизма земельной ре�
формы.  Многое было сделано для со�
циального развития сельских террито�
рий Орловщины. Именно аграрная со�
циология около четырех десятилетий ук�
репляла свои позиции в Орле. И я с гор�
достью говорю, что являюсь одним из
представителей этой научной  школы.
Той школы, которая, уверен,  даст Рос�
сии еще немало перспективных идей.

— В Москве действительно рас/
тет интерес к сельской проблема/
тике?

Г.М.ОРЛОВ:

«Опыт Орловщины сделать достоянием
всей России»
Начался новый учебный год, новые школьники и студенты пришли в
классы и аудитории. Меняется и состав учителей, вузовских
преподавателей. Уверен, что большинство студентов и преподавателей
Орловской академии государственной службы не только с радостью, но и
с сожалением узнают о том, что ее проректор Г.М. Орлов приглашен на
работу в Москву, в крупнейший аграрный вуз страны.

— Для всех, конечно,  очевиден огром�
ный контраст между столицей и жизнью
сельского населения. Да, в периоды войн,
социальных потрясений, индустриализа�
ции село отдавало колоссальные ресур�
сы. Но эта возможность не бесконечна.
Село нуждается в нормальном отноше�
нии к себе, в поддержке. Иначе — новый
кризис, новый надлом нации. В Москве
начали подходить к пониманию этой про�
блемы, но реально ее нужно оценивать
глазами тех людей, которые знают ситу�
ацию не понаслышке, — тех же ученых,
которых детально изучили противоречи�
вые, многоплановые процессы, характер�
ные для провинции, для села.

Я убежден, что назрела необходимость
в формировании элиты управленческих
кадров аграрного сектора страны. И го�
товить ее надо не из числа абитуриен�

тов, только выбирающих профессию.
Необходимо обучать людей, уже показав�
ших себя энергичными, перспективны�
ми руководителями. Здесь может весь�
ма пригодиться опыт Орловщины, в час�
тности, Орловской региональной акаде�
мии государственной службы. Именно
продуманная переподготовка действую�
щих руководителей в современных усло�
виях может дать весомый экономичес�
кий результат.

К сожалению, зачастую аграрии ос�
тавляют  за собой только нишу работы с
землей, устраняясь от принятия социаль�
но�политических решений. Попытки уча�
стия в выборах аграрных лидеров носи�
ли конъюнктурный характер — как итог
представительство в органах государ�
ственной власти аграрной элиты в пос�
ледние годы  постоянно уменьшалось.

— Кстати, о выборах. За после/
днее десятилетие не было ни од/
ной избирательной кампании, кото/
рая осталась бы без внимания воз/
главляемой вами социологической
службы…
— Как профессиональный социолог я

занимался прогнозированием социаль�
но�политических явлений. Не хочу ска�
зать, что мы достигали наилучших ре�
зультатов по сравнению с другими служ�

бами, однако был ряд случаев, когда мы
единственные в стране давали точный
прогноз исхода и федеральных выбо�
ров, и региональных. Видимо, эти ре�
зультаты, эти методики и подходы тоже
в значительной степени заинтересова�
ли Москву.

— Два года назад я был на встре/
че с аспирантами  кафедры соци/
ологии  в ОРАГС. Запомнилась
творческая атмосфера, был очень
заинтересованный разговор с ва/
шими учениками…
—Действительно, решение переехать

в Москву очень непростое для меня лич�
но.  Голова моя там, в столице, а сердце
здесь, в Орле, где остаются друзья, род�
ственники… Моя кафедра, коллеги, ас�
пиранты и докторанты… Некоторым уже
в октябре предстоит защищать диссер�
тации.   Верю в то, что они преодолеют
все трудности, и  защиты пройдут на вы�
соком уровне. Но у меня теперь обяза�
тельства не только перед Орлом, но и пе�
ред Москвой. Я планирую внести коррек�
тировки в учебные планы дополнитель�
ного и послевузовского образования Ти�
мирязевской академии, активизировать
работу ассоциации ее выпускников, про�
вести семинар�совещание со всеми
вице�премьерами и министрами сельс�
кого хозяйства стран СНГ — большин�
ство из них в свое время заканчивали
«Тимирязевку». Хотелось бы создать
мощную социологическую службу с опор�
ными пунктами в регионах страны.

— Геннадий Михайлович, вы не/
редко выступали на страницах
«Орловской правды» с публикаци/
ями на социологические темы,
ваш отец был одним из ведущих
журналистов нашей газеты в пос/
левоенные десятилетия. Надеем/
ся, что давние контакты  с «Орлов/
ской правдой» не прервутся и с
переездом в Москву.
— Я тоже в это верю. Буду стараться

на новом месте сделать всё от меня за�
висящее, чтобы и в Москве отстаивать
интересы Орловщины, чтобы опыт род�
ной области был распространен как
можно шире. Если предоставите такую
возможность, обязательно расскажу на
страницах «Орловской правды» о том,
что удаётся сделать. До встречи!

Беседу вел
Алексей КОНДРАТЕНКО.

Фото Андрея САСИНА.

Геннадий Михайлович Ор&
лов родился в 1949 году, за&
кончил Орловский педагоги&
ческий институт, аспиранту&
ру ИСИ АН СССР, докторан&
туру МГУ,  доктор социоло&
гических наук, профессор.
До недавнего времени —
проректор ОРАГС, заведую&
щий кафедрой социологии,
председатель диссертаци&
онного  совета академии по
защите докторских диссер&
таций (специальность «Со&
циология управления»). Ав&
тор более 150 научных тру&
дов, член правления Ассоци&
ации социологов России,
заместитель председателя
Российской гильдии иссле&
дователей предвыборной
ситуации.

Что стало причиной забве�
ния героя? Есть, казалось
бы, простое объяснение:

«Он родился не в Орле». Логика
убийственная: раз родился не в
Орле, значит — не наш!

Об этом факте «отсутствия»
мы узнали от коллег дочери ге�
роя Л.П. Докукиной. Так чей же
ты, герой Петр Труханов?  Кого
защищал ты и кому теперь нуж�
на память о тебе?

Батальон лучшего пулеметчи�
ка дивизии Петра Труханова
форсировал Днепр за сутки до
начала общего наступления. С
трудом удалось зацепиться за
краешек земли на вражеском бе�
регу. До времени затаившийся
немецкий дзот, неожиданно для
всех заработал там, где, по рас�
четам командования и данным
разведки, его не должно было
быть. За несколько часов боя он
уничтожил половину батальона.
Ровный песчаный берег хорошо
простреливался с единственной
высотки, где  был сооружен дзот.
Убит комиссар батальона. Оскол�
ком мины оторвало руку взвод�
ному. Вскрикнул и навеки затих
второй номер пулеметного рас�
чета рязанский паренек Сашка
Воронков.  Смерть настигала
бойцов везде. Пулеметчику Пет�
ру Труханову передали приказ
комбата: «Любой ценой подавить
пулемет противника». Дуэль меж�
ду пулеметчиками была нерав�
ной: один — за надежными тол�
стыми стенами из бетона, дру�
гой — за небольшим щитком пу�
лемета. И все же Петру удалось
заставить замолчать дзот. Он
увидел, как вороненый ствол не�
мецкого пулемета начал медлен�
но ползти вверх, расстреливая
голубое небо, потом замолчал.
Бой продолжался. Немцы ярост�
но пытались скинуть остатки ба�
тальона в бездну реки. Пулемет
Петра перегрелся и заклинил. Из
всех боеприпасов у Петра оста�
вались единственная граната и
финский нож. Но позади уже шла
большая переправа.

Темные воды быстрого Днеп�
ра кипели от разрыва бомб и
снарядов. Смерть была везде, и
казалось, спасения от нее нет. Но
вот уже первые плоты и лодки
ткнулись в песчаный вражеский
берег. И вдруг дзот ожил…

В глубине души каждого из
тех, кто почувствовал под нога�
ми твердую землю, проносилось:
уцелел, значит, буду…. Здесь на
полуслове эту надежду в упор
расстреливала бетонная фабри�
ка смерти — дзот. Бойцы пада�
ли, обнимая в предсмертных
муках свой последний берег —

К 60�ЛЕТИЮ ВЕЛИКОЙ ПОБЕДЫ

Ты чей, герой?

Есть в Орловском краеведческом музее мемориальный
стенд, где перечислены имена всех уроженцев Орловщины
— Героев Советского Союза. Но в почетном списке не
нашлось места для Петра Степановича Труханова —
пулеметчика, получившего золотую звезду за
форсирование Днепра.

берег надежды.
Какая�то неведомая сила под�

бросила сержанта Петра Труха�
нова, и он с последней гранатой
рванулся к черной пасти, изры�
гавшей смерть. Всего два десят�
ка шагов... полтора… Тупая не�
стерпимая боль резанула живот.
Земля пошатнулась, и там, дале�
ко�далеко, на самом краешке го�
ризонта, он увидел раскаленный
от смертельной работы ствол пу�
лемета. Сталь заскрипела на зу�
бах, и чека гранаты упала на зо�
лото песка. Дзот замолчал. Теперь
уже навсегда. Мрак обступил
сержанта со всех сторон, и он
провалился в темную бездну.

О чем думал в эти минуты Петр
Труханов? Скорее всего он думал
о том, что там, за его спиной, гиб�
нут сотни таких же, как он, юных
ребят. А может, о том, как вернет�
ся он в свой небольшой, но до
боли красивый и уютный город
Орел, как обнимут его теплыми,
нежными руками жена и малень�
кая дочурка Галя… Вряд ли он ду�
мал о том, будут или нет помнить
его потомки. И уж наверняка не
думал о том, что он совершает
подвиг. Это была для них простая,
повседневная работа войны: от�
давать жизнь за своих товарищей,
за свой город, за свою страну с
гордым названием СССР.

Очнулся Петр в госпитале.
Всего на несколько минут при�
шел в сознание.  Боль, тупая не�
стерпимая боль в животе… И он
вновь провалился в черную
бездну. Борьба со смертью про�
должалась около месяца. Она
терпеливо стояла у его ног и
ждала. Но молодой  крепкий
организм не хотел умирать. Все
чаще и чаще ему удавалось вы�
рываться из плена мрака. В эти
минуты вся его небогатая био�
графия, до мелочей, мелькала в
сознании, как на экране.

Родился Петр Труханов в да�
леком городе Риге в 1910
году. За год до Великого

Октября, когда Петру было все�
го шесть лет, родители перееха�
ли в город Орел, подальше от
войны. Именно Орел вскормил и
вырастил шустрого и отчаянно�
го непоседу Петьку Труханова.
Вот, наверное, и все, что отлича�
ло этого постреленка от его ор�
ловских сверстников. В осталь�

ном его биография была похожа
на биографии миллионов таких
же, как он, молодых людей того
времени: голодные годы после
гражданской войны, школа, кур�
сы «Ворошиловский стрелок»,
самоуверенные песни того вре�
мени: «…чужой земли мы не хо�
тим ни пяди, но и своей — верш�
ка не отдадим…». И впереди

ших на стороне фашистской Гер�
мании. Нелегко приходится жить
среди своих украинских сверст�
ников правнучке Петра Степано�
вича — четырнадцатилетней
Людмиле Драновской. Нелегко
потому, что бабушка утверждает
одно, реальная действитель�
ность убеждает ее в другом.
Людмила никогда не видела сво�
его героического прадеда, но
знала из рассказов бабушки, что
там, в небольшом городке с кра�
сивым названием Орел, ее пра�
деда чтят как героя. Убеждена в
этом была и ее бабушка Галя.
Убеждена до тех пор, пока вновь
не посетила вместе с внучкой
свою малую родину.

Когда все потомки, в том чис�
ле и правнучка Людмила Дранов�
ская, собрались вместе, чтобы
почтить память героя, они реши�
ли сходить в краеведческий му�
зей. И не нашли его имени на
стенде «Орловцы — Герои Совет�
ского Союза»  Нечего было ска�
зать своим детям дочерям Героя
Советского Союза. Ни возмуще�
ний, ни скандала не было. Только
слезы. Горькие слезы страшной,
непростительной обиды. Внук
героя — Сергей утешал маму, как
мог. Он понял всё. Поймет ли это
правнучка Людмила? Захочется
ли ей гордиться своим дедом
или же в ее  еще не сформиро�
вавшееся сознание, уже закра�
лось сомнение?

Может быть, научные му�
зейные работники
думают, что о герое

П.С. Труханове будут помнить во
Львове, где фактически под за�
претом русский язык, или в Риге,
где восстанавливают памятники
фашистам? Вряд ли. Там тоже
сегодня усердно навязывается
идея разделения на «наших» и «не
наших». Знакомая философия.

Да, мемориальный стенд в
музее был создан еще в 1987
году, много воды утекло с тех
пор. В Орле к 60�летию Победы
ныне формируется экспозиция
военно�исторического музея
(бывшая диорама). Не пора ли
восстановить историческую
справедливость — внести имя
П.С. Труханова в почетный спи�
сок, достойно отразить его под�
виги в экспозиции музея?

Мы убеждены в том, что не�
доразумение будет исправлено
в самые короткие сроки.

Мы также надеемся, что эта
публикация дойдет до далекого,
теперь уже иностранного горо�
да Львова, и поэтому обращаем�
ся к тебе, новое племя.

Ты вправе гордиться своим
прадедом, Люда. Он — настоя�
щий герой, принесший осво�
бождение всей Европе, всему
миру от страшной фашистской
чумы.  Орловцы будут помнить
Петра Труханова, своего земля�
ка, вечно, и никто не сможет
убить в нас эту память. Он — наш
герой. Вечная слава ему, солда�
ту�освободителю!

Виктор  БАЛАКИН.

безоблачное и счастливое буду�
щее. Странно, но тогда они уме�
ли быть счастливыми. Они зна�
ли, зачем они живут, что делают
и что им надо от жизни. Но вой�
на изменила судьбы миллионов
людей.

 Еще в его сознании всплы�
вала картина последнего боя.
Наверное, в последние минуты
жизни человек старается уви�
деть и запомнить как можно
больше. Ведь они — последние.
Здесь же в госпитале он узнал о
том, что за героический подвиг
ему присвоено звание Героя Со�
ветского Союза.

Въедливые эскулапы штопа�
ного и перештопанного героя
списали вчистую. Казалось бы,
все складывалось как нельзя
лучше: жив, воевал честно, и ни�
кто не попрекнет его, что он, Петр
Труханов, отсиживается в тылу.
Вот оно, доказательство самой
высокой пробы — Герой Совет�
ского Союза. Таких наград тогда
не давали по блату или за взят�
ку. Их зарабатывали чаще всего
ценой своей жизни. И, конечно
же, хотелось Петру, сверкая ор�
денами и медалями, поскорее
вбежать в свой маленький дво�
рик, увидеть склонившуюся над

кратно будет ранен.
Добрый десяток ор�
денов и медалей
украсят его грудь.
Но высшей награ�
дой для него станет
миг, когда он,  про�
стой орловский па�
рень, ступит на по�
верженную землю
«великой и непобе�
димой» фашистской
Германии. Ступит
как победитель.

После Победы
старшина Петр Сте�
панович Труханов
вернется в свой
родной город. Будет
трудиться на раз�
личных предприяти�
ях. Последнее место
работы:  газоэлект�
росварщик в  депо
Орловского отделе�
ния железной доро�
ги. Будучи на пен�
сии, он продолжал
трудиться на заводе

«Текмаш». Умер Петр Степанович
в 1992 году. При жизни героя
чтили и уважали, его личные
вещи (котелок, гимнастерка и пи�
лотка) по праву заняли место в
краеведческом музее города
Орла.

Внук Петра Степановича —
Сергей Докукин после
призыва в армию служил

в Чечне и стал, как и дед, пуле�
метчиком. Воевал честно, по�де�
довски, о чем свидетельствуют
благодарственные письма ко�
мандования и почетные грамо�
ты. Как рассказывает Людмила
Петровна, ее сын Сергей бук�
вально бредил подвигом деда.
Он знал о герое все, поэтому и
решил испытать себя. Только на
личном примере воспитываем
мы детей наших.

Вторая дочь героя, Галина
Петровна Драновская, прожива�
ет за границей городе Львове.
Относятся там сегодня к совет�
скому солдату по�разному, но мо�
лодежь в основе своей под вли�
янием крайних националистов
считает наших солдат оккупанта�
ми. В сознание молодежи упор�
но вбивают других героев — так
называемых лесных братьев, а
проще — бендеровцев, воевав�

В этом всенародном праз�
днике не могли не участвовать
почтовый чиновник Ф.И. Кал�
лиников и орловская мещан�
ка Л.А. Михайлова (будущие
родители известного орловс�
кого писателя, фольклорис�
та и переводчика Иосифа
Федоровича Каллиникова),
которые уже решили соеди�
нить свои судьбы и вовсю го�
товились к свадьбе. Об этом
стало известно из любопыт�
ного архивного документа,
официально именуемого
«брачным обыском» и дати�
рованного 31 августа 1888
года.

Какое отношение имел
«обыск» к браку, в наши дни
абсолютно непонятно. В сво�
ем «Толковом словаре живо�
го великорусского языка»
Владимир Даль определяет
брачный обыск как «свиде�
тельство о неродстве и запис�
ка об этом в церковной кни�
ге». Имеется в виду отсут�
ствие родственных связей
между вступающими в брак.
Об их желании стать мужем и
женой прихожанам церкви
объявлялось в течение трех
дней накануне свадьбы,  ко�
торая могла состояться толь�
ко в случае, если «препят�
ствия к сему браку никакого
никем не было объявлено».

28�го, 29�го и 30 августа в
величественной Покровской
церкви, которая находилась
на месте современного Цен�
трального универмага, триж�
ды оглашалось, что «чиновник
почтово�телеграфный, 6�го
разряда, высшего оклада
коллежский регистратор Фе�
дор Иосифов Каллиников, 27
лет, вдов по первому браку»,
желает вступить в брак с «ор�
ловской мещанкой девицей
Лидией Алексеевой Михайло�
вой, православного вероис�
поведания, 23 лет», которая
живет «в Покровском г. Орла
приходе».

31 августа священник вме�
сте с причтом «произвели
обыск» и установили, что и
жених, и невеста «имеют доз�
воление от родителей». Кро�
ме того, они представили два
документа — «свидетельство

ИСТОКИ

Об одном
«брачном обыске»

В середине июля 1888 года в Орле  широко отмечалось
900/летие крещения Руси. На торжествах, начавшихся
«всенощным бдением во всех церквах», жители города
приняли участие в крестном ходе от Петропавловского
собора по Болховской (Ленинской) и Гостиной улицам и в
водосвятии у Мариинского (Красного) моста, с
энтузиазмом восприняли и «салют холостыми зарядами»,
производившийся в течение 15 минут с площадки около
устья Орлика.

начальника Орловской теле�
графной конторы за № 5517
от 23 августа 1888 года о бес�
препятствовании жениху
вступить в брак» и метричес�
кое свидетельство из Орлов�
ской  духовной консистории
от 24 апреля 1872 года о рож�
дении невесты.

В конце церковного доку�
мента следуют автографы
новобрачных: «коллежский
регистратор Феодор Иоси�
фов Каллиников» и «девица
Лидия Алексеева Михайло�
ва». После них стоят четыре
подписи «поручителей (сви�
детелей) по женихе и невес�
те». Это коллежский регист�
ратор Иван Александрович
Сотников (владелец села
Большое Сотниково Орлов�
ского уезда), тульский почто�
во�телеграфный чиновник
4�го разряда, не имеющий
чина, Дмитрий Иванович Шу�
рупов, а также орловский ме�
щанин Иван Алексеевич Ми�
хайлов (брат невесты) и обер�
офицерский сын Никандр
Александрович Переверзев.

Значение обнаруженного
нами архивного документа о
бракосочетании родителей
писателя�орловца трудно пе�
реоценить. Теперь стали из�
вестны новые биографичес�
кие подробности, в частно�
сти девичья фамилия и соци�
альное происхождение Лидии
Алексеевны, факт вступле�
ния Федора Иосифовича в
брак во второй раз. «Брачный
обыск» называет неизвест�
ных прежде лиц из орловско�
го окружения молодоженов.

Через 16 месяцев, под Но�
вый, 1890 год, у них появится
первенец, названный в честь
деда Иосифом. Он станет ав�
тором трех романов (из кото�
рых наибольшую известность
получит роман «Мощи»),
сборников стихотворений и
рассказов, переводчиком
чешских, моравских и сло�
вацких сказок. А за публика�
цию собранных в Орловской
губернии сказок он будет на�
гражден Географическим об�
ществом Академии наук се�
ребряной медалью.

Владимир ВЛАСОВ.

В СТРАНЕ

И МИРЕ

шитьем жену, нежно обнять ее за
плечи и тихо шепнуть на ушко:
«Родная, не плачь, я  жив,  я с
тобой…». И прижать к груди ма�
ленькую дочурку.

Но тогда были другие понятия
о чести и справедливости, дру�
гое отношение к своей Родине.
Используя свой авторитет, Петр
остается в строю. Он еще неодно�

СОВЕЩАНИЕ
С СИЛОВИКАМИ

Президент Российской
Федерации В.В. Путин про/
вёл совещание, основной
темой которого стал тер/
акт в Северной Осетии. В
совещании приняли учас/
тие глава МВД Рашид Нур/
галиев, генпрокурор РФ
Владимир Устинов, дирек/
тор ФСБ РФ Николай Пат/
рушев и его заместитель
Владимир Проничев. Руко/
водители силовых ве/
домств проинформировали
главу государства о ситуа/
ции в Северной Осетии и о
принимаемых мерах.

ПРЕЗИДЕНТ
КАЗАХСТАНА
ПРИНЯЛ
ПРЕДСЕДАТЕЛЯ
СЧЕТНОЙ
ПАЛАТЫ РОССИИ

Президент Казахстана
Нурсултан Назарбаев при/
нял вчера в столичной ре/
зиденции председателя
Счетной палаты Россий/
ской Федерации Сергея
Степашина и председателя
Счетного комитета Казах/
стана Омархана Оксикбае/
ва. Как сообщил на бри/
финге после встречи Сер/
гей Степашин, во время бе/
седы с президентом было
доложено о работе V сес/
сии высших органов фи/
нансового контроля СНГ,
проходящей в Астане. По
словам Степашина, Россия
и Казахстан в скором вре/
мени подпишут соглаше/
ние о сотрудничестве меж/
ду высшими органами фин/
контроля двух государств.
Он отметил, что Нурсултан
Назарбаев в беседе сам
поднял вопрос об укрепле/
нии и расширении функций
Счетного комитета Казах/
стана. «Президенту Казах/
стана интересен опыт ра/
боты Счетной палаты РФ, и
мы условились в ближай/
шее время передать наш
опыт Казахстану», — ска/
зал Сергей Степашин.

ПОВЫШЕНИЕ
МИНИМАЛЬНОГО
РАЗМЕРА
ОПЛАТЫ ТРУДА

Премьер/министр Рос/
сии Михаил Фрадков под/
писал распоряжение о вне/
сении в Государственную
Думу законопроекта, со/
гласно которому с 1 января
2005 года в Российской
Федерации повышается
минимальный размер оп/
латы труда (МРОТ). Он дол/
жен увеличиться на 20% —
с 600 рублей в месяц до
720. На практике это озна/
чает не только повышение
зарплат в бюджетной сфе/
ре, прежде всего государ/
ственных служащих, вра/
чей и учителей, но и пен/
сий, детских пособий и
других социальных выплат
из бюджета. А также штра/
фов и пеней. На заседании
правительства министр
здравоохранения и соци/
ального развития РФ Миха/
ил Зурабов предложил в
очередной раз пересмот/
реть закон и повысить
МРОТ до 720 рублей. Ранее
Государственная Дума уже
пыталась принять закон,
согласно которому МРОТ
должен равняться прожи/
точному минимуму в стра/
не. Сделать это не уда/
лось, и даже новый МРОТ в
720 рублей до прожиточно/
го минимума явно не дотя/
гивает. Тем не менее если
депутаты одобрят прави/
тельственное предложе/
ние, то 1 января 2005 года
гарантированно больше бу/
дут получать те россияне,
чья деятельность оплачива/
ется из государственного
бюджета и чьи зарплаты
привязаны к тарифной сет/
ке. Это прежде всего учи/
теля, врачи, работники
культуры. Вырастут также
размеры детских пособий
и пенсии. Ведь они тоже
привязаны к МРОТ. Соот/
ветственно, по словам Ми/
хаила Зурабова, расходы
федерального бюджета
возрастут на 19,4 млрд.
рублей.

Одновременно с этим в
России должны вырасти и
штрафы за различные ад/
министративные правона/
рушения, а также пени, на/
числяемые предприятиям и
организациям за задержки
с выплатой налоговых пла/
тежей.

По сообщениям
информагентств.

Р Е К Л А М А   И   О Б Ъ Я В Л Е Н И ЯР Е К Л А М А   И   О Б Ъ Я В Л Е Н И ЯР Е К Л А М А   И   О Б Ъ Я В Л Е Н И ЯР Е К Л А М А   И   О Б Ъ Я В Л Е Н И ЯР Е К Л А М А   И   О Б Ъ Я В Л Е Н И Я

приглашает заинтересованные организации и индиви/
дуальных предпринимателей принять участие в открытом
конкурсе на право заключения договора аренды на нежи/
лые помещения в административном здании, являющемся
объектом федеральной собственности, расположенном по
адресу:

г. Орел, ул. Красноармейская, дом 8.
Общая площадь  предлагаемых для аренды нежилых поме�

щений — 165,5 кв. м. Помещения имеют отдельный обособлен�
ный вход с улицы Красноармейской. Заключение договора арен�
ды будет осуществляться на срок до 5 лет. Начальный размер
годовой арендной платы — 297900 рублей из расчета 150 руб/
лей  — стоимость одного квадратного метра в месяц.

Победителем конкурса будет признан участник конкур&
са, предложивший наиболее высокий размер годовой арен&
дной платы, а также выполнивший все требования, зало&
женные в конкурсной документации.

ПОЛНЫЙ КОМПЛЕКТ КОНКУРСНОЙ ДОКУМЕНТАЦИИ мож�
но получить по рабочим дням с 9.00 до 13.00 и с 14.00 до 18.00
по адресу: г. Орел, набережная Дубровинского, дом 70,
каб. 210. Контактные телефоны: 5�58�16, 75�52�89, факс 5�58�16.

Конкурсная документация выдается по письменной заявке кан�
дидатов на участие в конкурсе. Плата за конкурсную документа�
цию не взимается.

Дата начала выдачи конкурсной документации, приема
 и регистрации заявок — 6.09.2004 г.

Дата окончания выдачи конкурсной документации,
приема и регистрации заявок — 1.10.2004 г.

Конкурсные предложения должны быть сданы
претендентами по адресу: г. Орел, Набережная

Дубровинского, дом 70, каб. 210.
Вскрытие конвертов с конкурсными предложениями претен�

дентов состоится 5 октября 2004 года в 11.00 по адресу:
г. Орел, набережная Дубровинского, дом 70, каб. 301.

ячмень пивоваренный
2/го класса
ячмень фуражный
пшеницу 5/го класса
пшеницу 4/го класса
пшеницу 3/го класса
рожь группы А
рожь группы Б
гречиху
овес

ОРГАНИЗАЦИЯ ЗАКУПАЕТ:

Телефоны:
42/17/34, 43/90/59, 43/91/79.

— 2800 рублей — на элеваторе;
— 1400 рублей — на элеваторе;
— 2300 рублей — на элеваторе;
— 2900 рублей — на элеваторе;
— 3800 рублей — на элеваторе;
— 2800 рублей — на элеваторе;
— 2000 рублей — на элеваторе;
— 2500 рублей — на элеваторе;
— 1000 рублей — на элеваторе.

Диплом АВС № 603364
рег. № 41193, выданный Ор�
ловским государственным уни�
верситетом на имя Кравчен/
ко Ольги Владимировны ,
считать недействительным в
связи с утерей.

При вызове 
рекламного агента —

СКИДКИ!СКИДКИ!СКИДКИ!

Территориальное управление
Министерства имущественных отношений

Российской Федерации по Орловской области


